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Abstract (en)
1. Flat roofing tile of the double-size type, the gauge of which is divided into two parts by a central groove and which is designed for lap-joint
assembly, the tile having both a double lateral interlock and a matching set of tongues and grooves arranged on the opposite faces, characterized
in that one of its faces is provided with a positioning projection (S1), and on the other face a notch (CR3) or (CR4) is formed in one of the transverse
tongues (L1), and the projection (S1) of one tile is intended, for positioning purposes, to interact with the notch (CR3) or (CR4) of the staggered tile
placed in the row immediately above it.

Abstract (fr)
La face supérieure au-dessus du pureau, dans la partie recouverte par la tuile de la rangée immédiatement au-dessus comporte, alignées, une
saillie de positionnement (S1), une rainure (R4) et une portée (S2) et au-dessous des rainures inclinées débouchant dans une plate-bande (PT1)
située immédiatement au-dessus du pureau ; ces rainures (R8 - R5 - R6 - R9) dessinant un M dont chaque moitié est formée d'un triangle quasi-
isocèle. La face inférieure présente à sa partie supérieure les talons (TC) et à sa partie inférieure une languette (L1 - L1a - L1b - L1c) pourvue de
crans (CR1 - CR2 - CR3 - CR4) et au-dessous des languettes (L2 - L3 - L4 - L5) pareillement inclinées que les rainures (R8 - R5 - R6 - R9) de
l'autre face. La ?saillie? depositionnement (S1), après montage à joints croisés, se place, soit dans le cran (CR3), soit dans le cran (CR4) de la face
inférieure de la tuile recouvrante.
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